

040	UTBM service communication	L'Est Républicain	Samedi 18 février 2012
		24h Aire urbaine	La Jonxion - EDIM - ergonomie design et ingénierie mécanique - SeT - Systèmes et transports

Une mini-Jonxion

Pour travailler à l'aménagement des bureaux de la Jonxion, une maquette grandeur nature a été réalisée chez Sogycobois.

Ca se passe dans l'immense atelier de l'entreprise Sogycobois, à Froidefontaine. C'est elle qui réalisera les travaux de construction de la Jonxion, près de la gare TGV.

Une façade, de larges fenêtres, un escalier sommaire, qui conduit à deux bureaux. L'un assez vaste, l'autre moins. Ils sont entièrement aménagés et décorés.

« Là, on est dans les bureaux du centre d'affaires », sourit Céline Husson, de l'ADEBT. « C'est une maquette en grandeur réelle de deux bureaux pour travailler à leur aménagement ».

Le premier, de 14m², est plutôt vaste et bien agencé. Le second fait seulement 7m².

« Quand j'ai annoncé que je voulais proposer des bureaux de cette surface, on m'a regardé avec des grands yeux », raconte Christian Proust, patron de la SEMPAT. « Alors pour convaincre que c'était réalisable, nous avons eu l'idée de cette maquette. Elle nous permet déjà de nous rendre compte de l'offre, de présenter les bureaux aux usagers potentiels ».

La maquette sert de test grandeur nature à l'entreprise, pour les travaux de façade et la réalisation des murs extérieurs.

L'idée du centre d'affaires est de proposer à la fois des bureaux totalement équipés, façon capsule de travail, mais



■ Photo de groupe à neuf personnes (dont le photographe) dans un bureau.

Photo DF

aussi des locaux de réunion, de travail en commun et « d'agitation positive ».

Trois chercheuses du laboratoire SET de l'UTBM, toutes ergonomes, sont à l'étude sur la maquette pour travailler sur l'accessibilité, la fonctionnalité, la décoration, l'accès aux services, et l'adaptation des locaux aux différents profils d'utilisateurs.

« L'idée est de réunir environ 100 personnes, utilisateurs de courtes ou de longues durées, sur les 1.600 m² du centre d'affaires. Avec des espaces

communs mais pas la formule open-space », ajoute Christian Proust, « où l'on se rend compte que les gens sont les uns sur les autres et loin des fenêtres pour la majorité. Tout est une question d'agencement ».

Frédéric Bergdoll, le patron de Sogycobois, y trouve l'occasion de préparer ses équipes à l'un des plus gros chantiers de l'histoire de sa société, à seulement trois kilomètres de son entreprise.

Didier FOHR